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6 ОКТЯБРЯ губернатор 
Свердловской области 
обратился к депутатам 
Законодательного  
Собрания с ежегодным 
Бюджетным посланием:

«Мы должны всесторонне проанализиро-
вать результаты оптимизации здраво-
охранения в области. Сделать это надо 
профессионально и открыто, с участи-
ем депутатов Законодательного Со-
брания Свердловской области, членов 
Медицинской и  Общественной палат 
региона, экспертного сообщества. Также 
общественного внимания и обсуждения 
требует разрабатываемая схема плани-
рования лечебных учреждений. Размеще-
ние больниц и поликлиник должно быть 
понятно как жителям, так и професси-
ональной медицинской общественности.

Необходимо тщательно анализиро-
вать каждый случай смертности в тру-
доспособном возрасте и  учитывать 
результаты этого анализа в дальнейшей 
работе нашего здравоохранения».

На одном из заседаний Заксобрания, 
когда депутаты заслушивали отчёт ми-
нистра здравоохранения Свердловской 
области А.Р. БЕЛЯВСКОГО, я задала 
министру вопрос о результатах мони-
торинга, эффективности проводимых 
мероприятий по оптимизации, т.е. о 
выполнении конкретной задачи посла-
ния губернатора Свердловской области. 
Министр заверил депутатов в том, что 
реформирование здравоохранения 
в регионе происходит взвешенно, с 
учётом потребностей и мощностей 
муниципальных образований по ме-
дицинскому обслуживанию.

Но анализ ситуации, сложившейся в 
целом по Российской Федерации, по-
казывает иную картину того, к чему 
на самом деле привела оптимизация 
в здравоохранении. За 2013-2015 
гг. в больницах нашей страны было 
сокращено около 100 тысяч коек.  
Из-за непродуманных действий ко-
ечный фонд оказался несбалансиро-
ванным, что привело к увеличению 
числа непрофильных госпитализаций 
и, как следствие, к росту внутриболь- 
ничной летальности. В целом по России 
этот показатель увеличился за год на 
2,6%. Но это лишь средние цифры. Есть 
районные больницы, где после про-
ведения непродуманной оптимизации 
летальность выросла в два раза, на-
пример, с 15 умерших в 2013 г. до 30 
умерших в 2014 г.

Первичное звено не смогло принять 
на себя возросшую нагрузку: из-за той 
же непродуманной оптимизации сни-
зилось число посещений поликлиник. 
Сроки ожидания консультаций специ-
алистов, диагностических исследо-
ваний и госпитализации в среднем 
превышают установленные в 2-3 раза.  
Известны случаи, когда пациенты уми-
рали в медучреждениях в ожидании 
приема.

Амбулаторная помощь особенно за-
метно сократилась на селе. Зачастую 
ФАПы существуют только на бумаге, 
фактически не работают и не имеют 
даже лицензии на медицинскую дея-
тельность.

Несомненно, оптимизация проводи-
лась в стране для того, чтобы заменить 
более дорогостоящую стационарную 
помощь более дешевой амбулатор-
ной и сэкономить за счет этого бюд-

жетные средства. Для чего, в первую 
очередь, нужен был продуманный 
план поэтапных изменений структуры  
медпомощи, сопровождающихся ро-
стом ее качества и доступности. Нель-
зя было начинать сокращение числа  
врачей и больничных коек, не под-
готовив для этого достаточным обра- 
зом мощности поликлиник и амбула-
торий.

Выходя на реформирование в такой 
чувствительной сфере, как здравоохра-
нение, Минздрав РФ в очередной раз не 
позаботился о создании необходимой 
нормативно-правовой базы. Оптимиза-
цию регулировали только региональные 
дорожные карты.

Минздрав России смог сформулиро-
вать лишь пять критериев, по которым 
проводится оптимизация: «Смертность 
от всех причин (на 1000 населения)», 
«Число дней работы койки в году», 
«Средняя длительность лечения боль-
ного в стационаре», «Объем средств, 
полученных за счет реорганизации 
неэффективных медицинских орга-
низаций для повышения зарплаты 
медицинских работников» и «Обеспе-
ченность врачами в субъекте РФ к 2018 
году».

В Свердловской области результаты 
реформирования медицинского об-
служивания в соответствии с задан-
ными критериями удовлетворяют, как 
показывает практика, только адми-
нистративный аппарат. Министерство 
здравоохранения Свердловской обла-
сти с лёгкой руки журналистов называ-
ют сегодня «министерством бастующих 
врачей». В Качканаре более 300 чело-
век пришли на митинг врачей «скорой 
помощи» против снижения зарплат. На 
сокращение зарплат жалуются врачи из 
десятков муниципалитетов нашей об-
ласти. Однако большинство из меди-
ков боятся сказать об этом в открытую. 
Врачи Екатеринбурга, Североуральска, 
Красноуфимского района так же се-
годня открыто выражают свой протест. 
Такие волнения, конечно же, отрица-
тельно отразятся в первую очередь на 
качестве медицинского обслужива-
ния. Про качество медицинских услуг 
каждый из нас знает по собственному 
опыту. Я прекрасно понимаю, по какой 
причине ни один главврач не будет 
оспаривать приказы, поступающие 
«сверху». Я знаю и вижу, как некоторые 
главы муниципальных образований ра-
портуют о том, что в их владении «всё 
хорошо и замечательно, меры приня-
ты, проблем никаких не существует, 
планы грандиозные». На эту жизненно 
важную тему можно долго говорить, но  
практика и опыт работы в Законода-
тельном Собрании показывает, что 
спасение утопающих в руках самих 
утопающих.

Что я предлагаю? Сформировать 
самим общественное мнение о состо-
янии медицинского обслуживания в 

муниципальном образовании. Врачи 
и медицинские работники могут дать 
свою реальную оценку ситуаций и 
проблем, связанных с обязательным 
медицинским страхованием граждан и 
ответственностью страховых компаний 
за выполнение условий страхования, 
а также решению проблем оператив-
ного реагирования государства на  
складывающуюся конъюнктуру цен на 
лекарственные препараты. Учитывая, 
что лекарствами, как правило, поль-
зуются люди больные, пожилые, с низ-
кими доходами, то здесь необходимы 
конкретные предложения об эффек- 
тивном государственном регулирова-
нии.

«Вымывание» услуг бесплатной меди-
цинской помощи происходит всё чаще 
и чаще. Врачи и специалисты по этому 
поводу могут высказать своё мнение в 
отношении государственной програм-
мы развития здравоохранения. Нас 
интересует её основное направление, 
чего конкретно касается программа, где 
производится сокращение, а где наобо-
рот – усиление. Какие результаты даёт 
оптимизация, руководствуясь норма-
тивными документами, «спущенными» 
сверху?

Призываю жителей наших городов 
дать свою оценку доступности медицин-
ской помощи. Необходимо учесть ваше 
мнение о состоянии здоровья наших 
школьников и медицинского обслужива-
ния старшего поколения.

Полагаю, что общественный монито-
ринг и контроль процесса оптимизации 
даст свои, отличные от результатов мо-
ниторинга Минздрава Свердловской об-
ласти, результаты. Нам необходимо будет 
совместить и выверить эти данные для 
того, чтобы вовремя исправить возмож-
ные ошибки и перегибы.

Ваши сведения и предложения послужат 
основой для депутатских запросов и анали-
тического доклада по вопросу реализации 
программы оптимизации медицинского 
обслуживания. Ваша объективная оценка 
реформирования медицинской сферы ста-
нет основой для широкого обсуждения в 
Законодательном Собрании Свердловской 
области и будет доведена до федеральных 
структур. Только совместными усилиями 
мы сможем повлиять на сложившуюся си-
туацию в здравоохранении.

Врачи, медсёстры, пациенты, мамы, 
жители города могут направить свои 
замечания и предложения по адресу: 
620031, Свердловская область, г. Ека-
теринбург, ул. Бориса Ельцина, д. 10, 
депутату Законодательного Собрания 
Свердловской области Мельниковой 
Людмиле Петровне.

Адрес электронной почты: melnikova@
zsso.ru

Телефоны: 952-736-92-91, (343)354-76-
34, (343) 354-76-35

Л. МЕЛЬНИКОВА,  
депутат Заксобрания  

Свердловской области

ДООПТИМИЗИРОВАЛИСЬ...
Обращение депутата Заксобрания Свердловской области 
Л. Мельниковой к жителям Лесного и Нижней Туры

Молодёжная политика

ВПЕРЁД, 
ВОЛОНТЁРЫ!

ОТШУМЕЛА Масленичная неделя, 
отгулял народ в первое и последнее 
Масленичные воскресенья. И ни одно 
мероприятие не обошлось без помощи 
лучшей части молодого населения наше-
го Нижнетуринского округа.

Радостное действо разыгралось 6 марта на площади перед Хра-
мом во имя Трех Святителей. Большую помощь в его организации 
оказали казаки хутора «Аверинский», и не только теплыми слова-
ми поддержали участников праздника, но и вкусных блинов наго-
товили, с начинкой и без нее, и угощали ими детей, воспитанников 
детского дома и воскресной школы «Илиотропион» (завуч школы 
Наталья Коробейникова). Местное казачье сообщество планирует 
и в дальнейшем взаимодействовать с этими и другими органи-
зациями Нижнетуринского округа по военно-патриотическому 
воспитанию молодежи.

В минувшие выходные на главной площади города состо-
ялись Проводы русской зимы, где также большую лепту в 
организацию веселых забав, молодецких игрищ и народного 
гуляния внесли волонтеры. Многие горожане смогли отведать 
баранки, пряники, румяные блинчики с лотков коробейников. 
Их роли с достоинством и азартом исполняли волонтеры из 
спортивно-оздоровительного клуба «Вита» (руководитель В. 
СЮЗЕВ). Мальчишки и девчонки уже не первый год участвуют 
в подобных акциях. Назовем их имена, это: Михаил Зверев, 
Владислав Зверев, Юлия Ступак, Светлана Шарапова, Аркадий 
Литовских.

Администрация НТГО сердечно благодарит спонсоров 
праздника – предпринимателей и организации разных форм 
собственности и лично Румию Аскарову, Яну Ершову, Елену 
Григорьеву, Дениса Рахматова, Ирину Силютину за предостав-
ленные ими очень вкусные блинчики, баранки, пряники.

Очередная весна привнесла новые традиции в ритм жизни 
нашего города и прихода храма во имя Иоанна митрополита 
Тобольского. Сырная неделя и Прощеное воскресенье позади. 
Началось время Великого поста. Готовясь к Пасхе, главному 
православному празднику, хочется обратить особое внимание 
неравнодушных людей на строящееся в Нижней Туре здание 
для воскресной школы. Оно уже подведено под крышу. Дело 
за малым: подвести коммуникации, вставить окна и двери, за-
вершить внутреннюю отделку. Просьба откликнуться и внести 
свой посильный вклад в дело строительства этого нужного 
для нашей молодежи объекта православной культуры. Здесь 
наши дети, да и взрослые, могут научиться добру, миролюбию 
и терпению. Конечно, на заключительной стадии откликнутся и 
наши волонтеры, и, надеемся, «новоиспеченные» казаки Ниж-
ней Туры, через организацию субботников, благотворитель-
ных марафонов. Сегодня же требуются финансовые средства. 
Справки по вопросам личных пожертвований по телефону 
храма: +7-908-929-19-90.

Не раз уже доказано, что когда дела решаются всем миром, это 
позитивно сказывается на духовной жизни города.

Т. УФИМЦЕВА,  
главный специалист Комитета КФКС  

и СП администрации НТГО

Юлия Ступак, волонтёр «Виты», с угощеньем

На заднем плане -   
строящееся здание воскресной школы,  

г. Нижняя Тура


